

LA PROTESTA

Huelga general EXTENSION DEL MOVIMIENTO ACTITUD POLICIAL VARIOS INCIDENTES LA PRENSA BURGUESA PARALIZACION DEL TRAFICO GREMIOS ADHERIDOS EN EL INTERIOR INFORMACIONES DEL ROSARIO Prosecución del paro ASAMBLEAS Y REUNIONES NUEVAS ADHESIONES

los coches que trabajan y se hagan conducir hasta la Plaza de Mayo obrando como corresponde, durante el viaje, sin pagar.

Reuniones de hoy

Conductores de Vehículos.—Se invita al gremio en general a la asamblea que tendrá lugar á las 9 a. m. en el local Solís 1719. Quedan invitados especialmente los choferes.

Dependientes de Comercio.—Se invita nuevamente a los Dependientes de Comercio a concurrir á la reunión que tendrá lugar hoy á las 2 y 30 p. m. en el local de la calle Paraná 150.

Se encarezca puntual asistencia por ser de gran interés para los Dependientes los asuntos a tratar.—Un grupo de compañeros.

Nota.—Los mismos invitan a pasar por esta redacción al compañero Plautio del Llano, para comunicarle asuntos de vital importancia.

Federación de las Artes Gráficas.—Tienen de cuenta lo acordado en la asamblea de esta Federación, del jueves 24 del corriente, se invita al gremio, hoy á las 8 de la mañana, en el local social, Artes 756, á fin de que resuelva si se ha de dar por terminado el movimiento ó se continúa la huelga por tiempo indeterminado.—El Comité Federal.

Empleados de Trancas.—Por motivos relacionados con el presente movimiento, se cierra al gremio en general á que pasen a recibir informes á la secretaría, calle Leandro 853.

Moscas y Averos.—Debido a la polémica que no pudo reunirse con el propósito de adherirse como acto de protesta y solidaridad á la huelga general. No obstante hace público, que su adhesión se da decretada unánimemente.

Gremios adheridos

Tabaqueros.—La huelga en este gremio es completa.

Tabaqueros y Maquinistas. Bonaerenses abandonaron el trabajo en masa, adhiriéndose al paro por tiempo indeterminado. La unanimidad y el espíritu de este gremio no puede ser mayor. Unas y otros han resultado no reanudar el trabajo hasta que terminen las causas que han producido el paro.

La Comisión de Huelga se venga permanentemente. Tucumán 61.

Comerciantes y Averos.—Considerando la actitud de la policía al clausurarnos los locales de reuniones sociales donde debían des librarse las conciencias de cada gremio. Por eso la comisión del gremio Comerciantes y Averos ha resuelto lo siguiente:

1º Aconsejar al gremio adherirse al paro general decreto por la F. O. R. A.

2º Invitar á una reunión en el sitio de determinado el miércoles 29 del corriente á las 8 p. m.

Nota.—Por no podernos reunir el domingo 27 en el local social por que la señora policía bonaerense se le antojó cerrarnos el local para poder desbaratarnos, pero deseamos de hacer constar que aunque no nos hemos podido reunir por eso no dejó de darse plegar muchas casas á la huelga general como ser: la casa de la Perfección, el Aguila y otras casas de menor importancia siendo más trescientos obreros.

La Comisión de la Sociedad pide á todos los compañeros que se adhieran al movimiento.

Obreros Misionistas.—Reunidos en asamblea general resolvieron declarar la huelga de acuerdo con el manifiesto lanzado por los dos instituciones obreras.

Manifestos

Moscas de Cafés, Restaurantes, etc.—El Sindicato de este gremio ha publicado el siguiente manifiesto, invitando á sus componentes á la asamblea que ayer se efectuó. Compañeros:

Los trabajadores de las dos principales ciudades de ésta República están empapados en estos momentos en una demostración grandiosa; el ambiente de opresión, de privaciones y de miserias, los ha empujado á encerrarse de brazos en señal de protesta contra los atropellos de todas clases, que dia tras dia, vienen siendo víctimas.

Iniciado en el Rosario, el movimiento se extiende, generalizándose á todos los gremios de esta capital; el momento es sensible.

Siguiendo nosotros, los gremios gastronómicos dando la nota discordante en ese gran concierto de solidaridad proletaria?

Siguiembre sienlo, nosotros al maso rehúan que todo lo acepta y sufre sin levantar siquiera una vez la cabeza, doblegada por el astismo de miles de servidumbres.

También se resolvió declarar el boicot á la casa exportadora de Dreyfus y Cia. á la casa del Rosario, sin perjuicio de la protección de la sociedad Obrera del Puerto de este Capital.

Reina gran entusiasmo.

Mar del Plata

Reunidos los obreros de este puerto en el viernes 26, para la noche, resolvieron declarar la huelga general por 48 horas en acto de solidaridad hacia los compañeros del Rosario, sin perjuicio de lo anterior.

También se resolvió declarar el boicot á la casa exportadora de Dreyfus y Cia. á la casa del Rosario, sin perjuicio de la protección de la sociedad Obrera del Puerto de este Capital.

El número de obreros que han abandonado el trabajo en esta Capital, puede calcularse sin exagerar en 120.000.

A más hay que hacer notar que varios gremios hoy celebrarán asambleas y se adherirán al movimiento.

En el interior, la huelga se extiende a casi todas las ciudades y pueblos de alguna importancia.

Por lo pronto sabemos que la huelga es un hecho en Bahía Blanca, La Plata, Pergamino, La Plata, Santa Fe, San Fernando, Colón, etc. etc.

En el Rosario la huelga general sigue con la intensidad del primer día.

Efecto

La circulación de los coches era absolutamente nula.

En cuanto á los coches, si bien es cierto que varios propietarios continúan trabajando, el servicio ha sido disminuyente y en ciertos momentos podía contemplarse la Avenida de Mayo desierta. La circulación de los tranvías ayer fue mucho menos importante que el primer día.

Los pocos coches de la compañía Anglo Argentino que funcionaban eran granadas por mecánicos.

Es algo inexplicable la actitud de los coches mecánicos, máxime tratándose de obreros que poseen su oficio y se prestan a tracionar una huelga.

El servicio á Flores fue interrumpido en absoluto lo mismo que la circulación en la avenida Patricios y otras vías.

Nota.—Pedimos á los señores que vienen la actividad de los propietarios de coches sepan de no adherirse á la huelga, los que quieran hacer obra revolucionaria ocupen

La mala lengua

Arterias e intrigas

Los ciudanos burgueses recurrirán en esta ocasión, como en todas á los recursos más rastros, á los procedimientos más bajamente rascables, á anidillos que ellos, quienes les escriben, reputan en su lenguaje individual, como imprósitos de caballos bien nacidos de hidalgos pionderos, de propios de viajeros y miserables.

Particularmente esos escritores son todos personas decentes y honestas. Escondidas tras el título de un gran diario son todo lo contrario.

No nos importa absolutamente nada lo que son. Unicamente tenemos en cuenta que hacer constar el valiente proceder de la mayoría del gremio y que de desear fuera de su mantenimiento en la misma actitud, bien sea de su prestigio (bastante quebrado ante el movimiento obrero) que causa de esta misma comisión que se negaron a secundar las plenarias del delegado y demás miembros de la comisión pidiéndoles al movimiento haciendo acto de solidaridad y dando á su comisión una gran lección de moral.

Pero, mucha y otros para disminuir su otracurismo sistemático á todo lo que sea lucha de clases, salida de la actitud tremial revolucionaria no han vacilado en desmascarar el actual movimiento, matificando que el actual movimiento no tiene razón de ser, que es obra de individuos poco scrupulosos, que es una farce de los directores del movimiento, siendo por otra parte pura jinmista revolucionaria y cuya ejercicio no es conveniente á los trabajadores.

Nadie defiende la forma con que ha obrado la J. E. de la U. G. de T. en su sesión del C. N. á este mismo extensor de la puerta de la fábrica y delegado al C. N.

No obstante esta demostración de su impotencia y del proceder anti-obrero hay que hacer constar el valiente proceder de la mayoría del gremio y que de desear fuera de su mantenimiento en la misma actitud, bien sea de su prestigio (bastante quebrado ante el movimiento obrero) que causa de esta misma comisión que se negaron a secundar las plenarias del delegado y demás miembros de la comisión pidiéndoles al movimiento haciendo acto de solidaridad y dando á su comisión una gran lección de moral.

Asustumbrados á la intriga, á la insidia al malabarismo político, al estafetazo florido, creen que en el elemento obrero pueden surtir efecto sus habilidades de parlamentarios, de ministrales, de politiqueros illos.

Suscitar suspicacias, querer hacer creer á los trabajadores que la huelga general es obra de políticos y tiene fines contrarios... es enviar pliego de tontos de capirote y ignorar por completo lo que es el movimiento obrero, lo que es la organización social, y lo que es el anarquismo.

Quienes que piensan que se puede hacer creer á los trabajadores que la huelga general es obra de la paternicia de las autoridades rosarinas por un lado y en la solidaridad arrastrada en el elemento trabajador por otro?

Cómodo es posible hacer pensar á nadie en fines ocultos cuando todos los obreros saben el porqué de la huelga, si han solidarizado el paro, y lo saben hasta la saciedad.

Varios señores periodistas, no sean ustedes tan candidatos.

Y después hablar de que entre los obreros hay disidencias y que combaten una á otros, de que éste u otro órgano controla la origen en la paternicia de las autoridades rosarinas por un lado y en la solidaridad arrastrada en el elemento trabajador por otro.

¿Cómo es posible hacer pensar á nadie en fines ocultos cuando todos los obreros saben el porqué de la huelga, si han solidarizado el paro, y lo saben hasta la saciedad?

Entre nosotros hay desidencias porque pensamos, porque no somos racia ni rebeldes.

Entre los burgueses hay diferencias de orden cívico.

Nuestras publicaciones tienen á veces el honor de mencionar que por suerte, por suerte, han solidarizado el paro, y que la fuerza que ha defendido por el movimiento obrero es de gran calibre.

No es la de las subsecciones políticas, municipales, gabinetes, etc. No es la de los grandes capitalistas cuya vanidad se adulan haciéndoles creer son personajes. No es la de las contemplaciones ante los negocios inmorales. No es la de la explotación de las pasiones de las multitudes desatadas en las crónicas policiacas torpezas ó pueras.

Vivimos como no es capaz que viva ningún diario burgués. Vivimos opinando contra todo el mundo, luchando contra todos los prejuicios, contra obstáculos insuperables de todo orden y de toda calidad.

Podemos sermos integros. Vivimos como pensamos, y no somos jamás como los periodistas burgueses.

Y tenemos fuerza. Una fuerza de opiniones, de convicciones, que no tienen ni pueden tener jamás los vanales, los que dicen lo que no piensan, los que obran de modo y hablan de otro.

La sentina más grande y más asquerosa de los tiempos actuales está en la administración de los grandes diarios. Y ésto lo saben muy bien los periodistas burgueses que todo el mundo pue es bien público que las conciencias se venden al mejor postor de las cajas administrativas de los rotativos.

Si alguien hay que cambia su alma de luchador por un empleo á un negocio, culpa es del régimen corruptor actual y ejemplifica que robustecen nuestras conciencias de que es preciso destruir ese régimen fuerte de lentes miserias, tantas degradaciones, tantas bajas.

Por lo demás, es igual en tanto hagan los rotativos por intrigar á los trabajadores.

El pueblo obrero sabe á donde va y por qué va.

EDUARDO G. GILMOR.

Los sectarios

Todas las ideologías en todos los lenguajes han tenido grandes sectarios, que si bien pudieron entorpecer la buena marcha de los mismos, sirvieron en cambio, para que el régimen de la burguesía.

Los lenguajes críticos no se hacen con motivo de simpatía y por otra parte combatiendo la lucha de los más energéticos.

La simpatía es una fuerza que no se nota en el movimiento obrero, sino cuando va acompañada de los hechos.

El proletariado del Rosario sigue como hasta la fecha luchando con la misma energía hasta el último límite, pues las derrotas cuando van acompañadas, del sincero y consciente criterio del deber y de la energía, son triunfos de alta moral obrera, que las generaciones futuras recordarán y una lección práctica para vencer las imperfecciones de la lucha para el próximo triunfo.

Una derrota trae desilusiones, la perfección de los sindicatos en su lucha con la burguesía y la elevación moral y material del proletariado.

Mientras tanto, nuestros hermanos de la Capital os secundarán con todas sus fuerzas, participando con vosotros del triunfo de la derrota y dejando incólume el principio de la solidaridad con la cual llegaremos al final de la emancipación. Dejaremos a los pocos que con su inconsciencia y sectarismo caminen hacia la esclavitud.

R. A. DEL R.

Cita de honor

La clausura de los locales obreros, ordenada a la 1^a Sección de la Confederación de Ferrocarrileros?

La comisión de los Ferrocarrileros ha hecho fracasar la huelga general con ponerse á la puerta de la fábrica exhortando á los obreros á que entren al trabajo, mistificándolos con que no se sabía los motivos de la misma?

No era del dominio obrero que su causa era por las rejasiones que el burgués cometió en el Rosario con el gremio de rodados.

¡No se lo manifestó la E. E. de la U. G. de T. en su sesión del C. N. á este mismo extensor de la puerta de la fábrica y delegado al C. N.?

No obstante esta demostración de su impotencia y del proceder anti-obrero hay que hacer constar el valiente proceder de la mayoría del gremio y que de desear fuera de su mantenimiento en la misma actitud, bien sea de su prestigio (bastante quebrado ante el movimiento obrero) que causa de esta misma comisión que se negaron a secundar las plenarias del delegado y demás miembros de la comisión pidiéndoles al movimiento haciendo acto de solidaridad y dando á su comisión una gran lección de moral.

